
Cahier de devoirs journaliers

Numéro d'inventaire : 2015.8.5333

Auteur(s) : Camille Joseph

Type de document : travail d'élève

Période de création : 4e quart 19e siècle

Date de création : 1889 (entre) / 1890 (et)

Matériau(x) et technique(s) : carton, papier ligné, papier vergé

Description : Cahier cousu, couverture en carton rigide recouvert d'un revêtement pelliculé vert à motif. Réglure de lignes simples, encre noire, crayon de bois.

Mesures : hauteur : 22,1 cm ; largeur : 17,3 cm

Notes : Cahier d'exercices journaliers, page de titre faite par l'élève: problèmes arithmétiques (volume, périmètre, prix, surface, pourcentages, bénéfices, poids), histoire de France (Henri IV, régence de Catherine de Médicis, Colbert), géographie (cartes régionales, départements du Nord et Nord-Est), conjugaison (indicatif, impératif, subjonctif), dictées, grammaire, analyses logiques et grammaticales, calcul (somme de fractions, écriture, dessin, rédaction. Voir autres cahiers de l'élève.

Mots-clés : Cahiers journaliers, mensuels et de roulement de l'enseignement élémentaire
Calcul et mathématiques

Filière : Élémentaire

Niveau : Cours supérieur

Autres descriptions : Nombre de pages : Non paginé

Commentaire pagination : 63 p. manuscrites sur 64 p.

Langue : français

Cours supérieur

Cahier de devoirs journaliers

Appartenant à

Joseph Camille

âgé de 15 ans

1890.

Mercredi, 12 Mars 1890.

Histoire de France.

Henri IV. —

Henri IV, un de nos meilleurs rois, le plus loyal, le plus honnête, le plus franc, naquit au château de Pau en 1554. Il était fils d'Antoine d'Albret et de Jeanne de Béarn, petit-fils d'Henri d'Albret qui, à sa naissance, nous dit l'histoire, lui frotta les lèvres d'une gousse d'ail et lui fit boire ensuite quelques gouttes de vin de France pour lui donner un tempérament vigoureux, car il comprenait qu'il aurait à supporter force privations et fatigues et montrer par là qu'il n'entendait pas qu'on l'élevât avec la délicatesse dont on use pour les enfants de son rang. En effet, Henri fut élevé de la même manière que les enfants des paysans. Comme eux, il allait pieds nus, tête nue, ^{par tous les temps} escaladait les murs et les rochers, grimpeait sur les arbres, sa nourriture consistait en pain bis, en fromage et en bœuf.

A huit ans, sa mère, ne voulant pas que son fils fût un illustre ignorant, lui donna un précepteur et lui dit: «vois-tu, mon fils, l'homme qui va être ton maître? et bien, je veux que tu lui obéisses comme à moi-même. Au bout d'un an, il perdit son père. Condé ayant été tué à Jarnac, à 18 ans, sa mère le présenta aux protestants qui le prirent pour chef. En 1572, il épousa la sœur du roi, Marguerite